

Militärkomitee tätig sind, aufzulösen“ („Das Petrograder Revolutionäre Militärkomitee“, Band 3, Moskau 1967, Seite 569). Zu den Abteilungen des Revolutionären Militärkomitees gehörte die Kommission zum Kampf gegen die Konterrevolution, welche auf Vorschlag von F. E. Dzierzynski am 21. November (4. Dezember) 1917 gebildet wurde und dem N. A. Skrypnik, I. P. Flerowski, G. I. Blagonrawow, A. W. Galkin und W. A. Trifonow angehörten (ebenda, Seite 232). Im Zusammenhang mit der Auflösung dieser Kommission wurde die Frage des Kampfes gegen die Sabotage dem Rat der Volkskommissare zur Entscheidung vorgelegt. Das Recht zur Entscheidung einer solchen Frage wurde dem Rat der Volkskommissare durch eine Weisung des Gesamtrussischen Zentralexekutivkomitees vom 17. (30.) November 1917 über die gegenseitigen Beziehungen zwischen dem Gesamtrussischen Zentralexekutivkomitee und dem Rat der Volkskommissare eingeräumt, in deren Punkt 3 es hieß: „Maßnahmen zum Kampf gegen die Konterrevolution können unter der Bedingung der Verantwortlichkeit gegenüber dem Zentralexekutivkomitee durch den Rat der Volkskommissare unmittelbar durchgeführt werden“ („Dekrete der Sowjetmacht“, Bd. I, Seite 102).

³⁾ Siehe Dokumente Nr. 16 und 17.

⁴⁾ G. I. Petrowski war Volkskommissar für Inneres.

⁵⁾ Die Angaben aus diesem Werk beziehen sich immer auf die russische Ausgabe — d. Übers.

Nr. 16

Schreiben an F. E. Dzierzynski mit dem Entwurf eines Dekretes über den Kampf gegen Konterrevolutionäre und Saboteure

7. (20.) Dezember 1917

An Genossen Dzierzynski!

Zu Ihrem heutigen Bericht über die Maßnahmen zum Kampf gegen Saboteure und Konterrevolutionäre¹⁾.

Könnte man nicht etwa *folgendes* Dekret vorbereiten:

Über den Kampf gegen Konterrevolutionäre und Saboteure

Die Bourgeoisie, die Gutsbesitzer und alle reichen Klassen machen verzweifelte Anstrengungen, um die Revolution zu untergraben, deren Sache es ist, die Interessen der Arbeiter, der werktätigen und ausgebeuteten Massen zu sichern. Die Bourgeoisie begeht die schlimmsten Verbrechen, sie kauft den Abschaum der Gesellschaft und verkommene Elemente, setzt sie unter Alkohol, um Pogrome hervorzurufen. Die Anhänger der Bourgeoisie, besonders unter den höheren Angestellten, unter den Bankbeamten usw., sabotieren die Arbeit, organisieren Streiks, um die Regierung bei ihren Maßnahmen zur Ver-